

PASAN DE 2,414 VÍCTIMAS EN JULIO DE 2019 A 2,519 EN EL MES PASADO

Aumentan 4.3% los homicidios dolosos

Alerta. Causa en Común dice que falta una estrategia en seguridad, y destaca que no se considera el subregistro

DANIELA WACHAUF

Julio de este año reflejó un aumento de 4.3% en homicidios dolosos, al registrar dos mil 519 víctimas contra dos mil 414 del mismo mes de 2019, de acuerdo a cifras preliminares de fiscalías.

Los estados con más casos son: Guanajuato con 403; Estado de México, 245; Baja California, 182; Jalisco, 181 y Michoacán con 174.

Por otra parte, este fin semana –viernes, sábado y domingo– documentó 288 asesinatos. Dicha cifra es la más alta en violencia de lo que va de 2020, ya que por día 96 personas fueron asesinadas y por hora ultimaron a un promedio de cuatro.

En estos tres días, Guanajuato registró 53 homicidios; Estado de México, 28; Baja California, 25; Michoacán, 20; Chihuahua, 16; así como Puebla y Zacatecas, 13 cada uno. El día más violento fue el 2 de agosto al reflejar 104 decesos.

Sara López, investigadora del organismo Causa Común, manifestó que por mes hay alrededor de tres mil homicidios, y estimó que para finales de este año la cifra podría oscilar en 40 mil, lo que calificó como evidente una falta de estrategia.

“No encontramos algo que el Gobierno planteé concretamente de cómo atacar este crecimiento que a

pesar de ser bajo evidentemente no para. En algunos delitos encontramos un pequeño declive en la incidencia delictiva, pero esto responde a la pandemia por Covid-19”, manifestó.

Explicó que no quiere decir que hay una estrategia y funcione, “esto no es sólo el caso de México, muchos países están en la misma situación”.

FALTA CONOCER PARÁMETROS

Respecto al aumento de homicidios en los fines de semana, la investigadora

comentó que la presente administración tendría que decir cómo están midiendo este tipo de situaciones.

“Nosotros como organizaciones civiles básicamente dependemos de lo que las fiscalías estatales pasen al Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública”.

El organismo destacó que el subregistro es grave en los delitos de extorsión, secuestro y robo de vehículos con violencia, pues algunas entidades no registran estos ilícitos y el Secretariado no hace aclaración al respecto.

Detalló que el riesgo que se corre es que se difunda la idea de que dichos estados, y el Gobierno, están atendiendo eficazmente la violencia cuando, en realidad, no la reportan.

Causa en Común refirió que un ejemplo es Colima al no registrar robos de vehículo con violencia, o que haya supuestamente reducido los robos con violencia en general en 85%, al tiempo que mantiene las tasas por asesinatos y violencia familiar más altas del país por cada 100 mil habitantes. Otro caso es Mi-

choacán, que reporta siete casos de extorsión en todo el semestre.

... EN MORELOS

Un juez vinculó a proceso a tres presuntos miembros de la delincuencia organizada por los delitos contra la salud y homicidio calificado.

Los sujetos fueron detenidos con armas de fuego y droga en el municipio de Tlaltizapán.

El 22 de julio, elementos de la Policía estatal que circulaban sobre la carretera Tlaltizapán-Yautepec, escucharon detonaciones de arma de fuego provenientes de la zona conocida como “la curva del tecolote”.

Al aproximarse, los uniformados observaron un Volkswagen, tipo Jetta; cerca de éste, a tres hombres con armas de fuego.

Crimen no para

En lo que va del año, destacan seis fines de semana con más víctimas de homicidio doloso



Fuente. Fiscalías estatales.



Fecha 04.08.2020	Sección Nación	Página 5
----------------------------	--------------------------	--------------------



INCONTROLABLE. El fin de semana se registraron 288 asesinatos en el país, de acuerdo con datos de las Fiscalías Estatales.

CUARTOSCURO